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学
校
の
教
室
・
廊
下
・
昇
降
口
な
ど
の
内
装
改
修
と
ト
イ
レ
の
洋
式
化
改
修
が
進
ん
で
い

ま
す
。
二
〇
一
五
年
度
に
小
中
学
校
30
校
中
、
17
校
対
象
に
「
快
適
化
事
業
」
が
ス
タ
ー
ト

し
て
以
来
、
二
〇
一
八
年
度
か
ら
は
当
初
、
対
象
外
だ
っ
た
学
校
と
幼
稚
園
も
含
め
区
立
の

全
40
校
園
で
全
て
の
ト
イ
レ
洋
式
化
へ
進
む
こ
と
に
な
り
ま
し
た
。

　
ま
た
、
二
〇
一
五
年
度
か
ら
体
育
館
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
が
進
み
、
小
学
校
17
校
で
40
台
、

中
学
校
8
校
で
26
台
が
設
置
さ
れ
ま
し
た
。

　日本共産党区議団は改修対象外の特
別教室や職員室も改修するよう提案し
ています。学校間格差をなくし快適・
平等の教育環境の実現へ、学校関係者・
ＰＴＡと力合わせて頑張ります。区の
ためこみ金は67９億円と史上最高で財
政は潤沢です。

□�子どもの貧困対策として、就学
援助の拡充が議会論戦と全国の
運動で大きく前進し始めました
（左表参照）。
□�新入生の親からは「一番必要な
時にもらえて心強い」の声も寄
せられています。
□�就学援助のない高校生に、入学
準備金を返済なしの給付型奨学
金として、私立、10万円、都立、
6万円を支給。

□�加えて学習塾代として中学 2 年
生は年間 ５ 万円、 3 年生は10万
円の補助が。
□�都が行った若者生活実態調査
で、実に 4 ～ ５ 人に 1 人が「生
活困難層」という貧困状況が浮
き彫りになりました。

□�区の子育て支援貧困対策として�
子ども食堂、学習支援など居場
所対策。就学援助の対象を 2倍
化、「生活困難層にまで」一気
に広げることです。

運動と論戦で大きく
前進した就学援助

□入学準備金の前倒し支給
◎小学 今年 ３ 月40,600円
＊中学 昨年 47,400円支給
□中学校修学旅行費の前倒

し支給（65,000円支給）
□支給費目の拡大
◎ PTA 会費（今年 7 月支

給、２３区初）・小学生３,３80
円・中学生4,190円）

◎クラブ活動費（今年から
部活に参加の中学生に
対 し、 7 、1２、 ３ 月 に
年1２,000円を支給）

早くて

良かった 入学準備金
就学援助４か月前倒し支給

子どもの貧困対策
子育て支援で前進

教育条件の
学校間格差解消へ

と職員室も改修を
理科室、図工・美術室
家庭科室、音楽室
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あかるい教室・洋式トイレ
よか

ったね！

　今年 4 月、認可保育園 ５ か所と小規模保育所 3 か所
が開設されましたが、一次募集で９66人・4９％が入所不
承諾となり、深刻な事態が続いています。

　また、特養待機者41９人を含め、区外の介護施設等に入所した高齢
者は、1000人を超えています。こうした中、共産党区議団はくり返し
都バス車庫跡地活用で認可保育園、特養ホーム、公共住宅増設を求め
てきました。
　 2月14日のわが党の質問に区長は、「都交通局とは、区議会で採択
された請願の内容をしっかりと伝えた上で、福祉インフラの整備を含
めて、継続的に協議を行っている」と答弁し、都交通局は、 3月1９日
の都議会公営企業委員会での党都議団の質問に「福祉インフラの活用
を求める要望は承知し」「利活用にあたり、区と適切に協議している」
と答弁しています。
　 3月30日、「大塚都バス支所跡地を区民本位で活用させる会」と区
議団は、交通局に対し、累計3,９4９筆の署名を携え、早急に活用方針
を示すよう要望。その後も署名がとりくまれています。

福祉活用
を求める署名
4,100筆突破

　福祉活用してこそ活きる
都バス車庫跡地　

●2015年度　スタート　「快適化事業」17校+1園　（2020年度まで）
工　事　済　大塚小　指ケ谷小　林町小　青柳小　駕籠町小　十中
工　事　中　根津小 ( 根津幼稚園 ) 一中 八中 九中 文林中 本郷台中　
２018年度～　駒本小　礫川小　関口台町小　金富小　三中
●2018年度　スタート　トイレ洋式化改修18校園
湯島小　汐見小　( トイレ洋式化の後、快適化工事２0２２年度まで ) 
柳町小　千駄木小　小日向台町小　窪町小　昭和小　本郷小　茗台中
幼稚園：第一 柳町 明化 青柳 小日向台町 本駒込 千駄木 後楽 湯島
※音羽中、六中は改築済、誠之小、明化小は改築時は仮校舎へ

「快適化」は教室・廊下・
昇降口の内装改修とトイレ
洋式化を行います。

トイレや廊下もピカピカに
なった築50年超の学校

全
て
の
小
中
学
校
・
幼
稚
園
で
ト
イ
レ
改
修
へ

す
す
む
!
学
校
改
修

約

60
億
円

内装
トイレ
エアコン
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文
京
区
か
ら
、

　
　 

民
主
主
義
を
と
り
も
ど
そ
う

森
友
・
加
計 

疑
惑
解
明
の
意
見
書
案
提
案

　区の戸籍住民課窓口は、証明発行、郵送業務がテンプスタッ
フに委託され ４年で離職者が1４3人にのぼることが予算委員会
で分かりました。公的個人情報を取り扱う業務の委託は情報漏
えいと背中合わせであり、直営に戻すべきです。
　また、 2事業者に指定管理委託された区立図書館でも、この
8年で司書等の離職者は219人に。国会では図書館は長期的な

視点で人材育成が必
要なことから、指定
管理制度になじまな
いと文科大臣や総務
大臣が答弁する中、
異常な離職数を生む
背景と図書館サービ
スのあり方について
検証すべきです。

　2013年 ４ 月の新築オープン
直後から、プール全体にカビ
やサビの発生が続いている湯
島の総合体育館は東京ドー
ム・ミズノ共同企業体が管理
運営を受託しています。
　昨年秋の決算委員会の視察では、カビの発生は落ち着いてい
るもののサビは至る所で、建材をむしばみ、解決にはなってい
ません。また、新たにジャグジー上の鉄骨の塗装の浮きを確認
しました。利用者からは背泳用の天井ラインや 2階アリーナの
照明を競技により照度調整してほしいと開設直後から要望が出
ており、直ちに対応を協議せよと区に要求しました。

　入院時の食事代、医療療養病床に入院している重症者の水光熱費が値上げ
されます。
　後期高齢者医療では、保険料が 2年間で、 1人当たり平均で月５8５７円とな
り ４年連続の値上げです。国保は ４月から財政運営の主体が都に移行し、文
京区の場合、基準保険料は前年比 ４万円も引き上げ。年金収入300万円の６５
歳以上の 2人暮らし高齢者の場合、201７年度と比べて、４６1７円もの値上げで、
これは、国や都区の補助金を入れてのことであり、 ６年後に補助金がなくな
れば、平均1.2６倍、年間 3万円もの値上げになります。日本共産党は、国や都、
区の補助金のさらなる増額で保険料を値下げするよう強く求めました。
　介護保険では、保険料基準額が文京区の場合、月平均で６000円にもなりま
す。これ以上の値上げは、許されません。訪問介護では、ホームヘルパーの
生活援助中心のサービスは、利用が一定回数を超えるケアプランについては、
市区町村へ届けでて、チェックを受けることがケアマネジャーに義務付けら
れ、利用の抑制を招きかねないと懸念の声が上がっています。
　生活保護では、生活扶助が最大 ５％削減され、さらに、「母子加算」も減
額される等の改悪が行われます。生活保護世帯数は、1６3万７0４５世帯と2４年
連続で過去最多を更新。医療や介護の負担増を許さないために、政治を根本
的に転換することこそが求められています。

　

六
月
一
五
日
か
ら
民
泊
新
法
（
住
宅
宿
泊
事
業
法
）
が
施
行

さ
れ
ま
す
。
法
は
、
年
間
一
八
〇
日
以
内
の
民
泊
営
業
を
認
め

て
お
り
、
文
京
区
で
は
商
業
・
準
商
業
地
域
は
曜
日
制
限
な
し

で
営
業
出
来
る
と
し
、
住
宅
専
用
・
住
居
地
域
、
準
工
業
地
域
、

文
教
地
区
で
は
月
曜
か
ら
木
曜
ま
で
の
営
業
は
禁
止
さ
れ
ま
す
。

　

区
条
例
で
は
、
①
届
出
提
出
の
一
五
日
前
ま
で
に
、
近
隣
住

民
に
民
泊
営
業
を
行
う
こ
と
を
周
知
す
る
②
苦
情
記
録
を
作
成

し
、
三
年
間
保
存
す
る
③
宿
泊
者
が
宿
泊
し
て
い
る
期
間
は
毎

日
巡
回
す
る
こ
と
等
が
努
力
義
務
と
さ
れ
ま
し
た
。

　

党
区
議
団
は
、
住
環
境
を
守
り
ト
ラ
ブ
ル
を
回
避
す
る
た
め
、
民

泊
は
商
業
地
域
の
み
に
限
定
と
管
理
者
常
駐
の
義
務
付
け
等
の
修

正
案
を
出
し
ま
し
た
が
、
否
決
さ
れ
ま
し
た
。

　

今
年
度
の
一
般
会
計
予
算
は
過
去
最
大
の
約
９
６
６
億
円
。
区
税

収
入
も
過
去
最
高
の
３
２
８
億
円
を
予
算
化
し
極
め
て
潤
沢
で
す
。

し
か
し
、
保
育
、
福
祉
な
ど
の
当
然
増
え
る
べ
き
民
生
費
は
前
年
比

で
１
・
９
％
増
に
対
し
、
都
市
整
備
費
は
18
・
８
％
増
、
中
で
も

春
日
後
楽
園
駅
前
再
開
発
事
業
へ
の
税
金
投
入
額
は
急
増
し
、
産
業

経
済
費
全
体
の
10
倍
以
上
の
６
８
億
円
（
総
額
２
７
３
億
円
）
で
す
。

　

積
立
金
も
過
去
最
高
の
６
７
９
億
円
と
な
り
、
現
区
政
に
な
っ
て

11
年
間
で
３
７
５
億
円
が
積
み
上
げ
ら
れ
た
こ
と
に
な
り
ま
す
。

　

今
議
会
で
は
、
他
会
派
と
共
同
し
て
６
件
の
条
例
提
案
と
、
予
算

委
員
会
で
は
３
億
２
千
万
円
の
予
算
修
正
案
を
提
案
し
ま
し
た
。
マ

イ
ナ
ン
バ
ー
経
費
な
ど
の
削
除
や
、
高
齢
者
支
援
、
産
業
経
済
や
住

宅
事
業
の
拡
充
、
教
育
環
境
整
備
な
ど
提
案
し
ま
し
た
。
修
正
案
は

否
決
さ
れ
ま
し
た
が
、
こ
う
し
た
積
極
的
提
案
が
こ
の
間
の
学
校
改

築
、
内
装
改
修
や
体
育
館
へ
の
エ
ア
コ
ン
設
置
、
洋
式
ト
イ
レ
へ
の

改
修
、
そ
し
て
就
学
援
助
の
増
額
・
前
倒
し
支
給
な
ど
の
実
現
に
実

を
結
ん
で
い
ま
す
。

　

安
倍
政
治
の
も
と
で
苦
し
め
ら
れ
て
い
る
区
民
の
生
活
支
援
の
た

め
、豊
か
な
区
財
政
は
区
民
に
還
元
を
と
、さ
ら
に
迫
っ
て
い
き
ま
す
。

　

安
倍
強
権
政
治
の
害
悪
が
政
府
の
全
体
に
回
り
、
そ
の
矛
盾
が
い
っ

せ
い
に
噴
き
出
し
て
い
る
中
で
、
区
議
会
に
「
安
倍
９
条
改
憲
ノ
ー
」

の
請
願
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。
総
務
区
民
委
員
会
で
賛
否
同
数
の
う

え
委
員
長
議
決
で
採
択
し
ま
し
た
が
、
本
会
議
で
は
残
念
な
が
ら
1５
：

1７
で
不
採
択
で
し
た
。
ま
た
、
党
区
議
団
は
森
友
・
加
計
学
園
疑
惑

の
全
容
解
明
求
め
る
意
見
書
を
提
出
。

　

共
産
党
と
「
未

来
」
は
賛
成
、
公

明
党
と
「
永
久
」

は
反
対
、
そ
し
て

自
民
党
も
「
こ
の

問
題
が
区
の
公
益

と
の
関
連
性
が
見

い
だ
せ
な
い
」
な

ど
と
反
対
、
各
会

派
の
ス
タ
ン
ス
が

鮮
明
に
な
り
ま
し

た
。

福祉・子育て支援・教育に、具体的対案
 過去最大の積立金６７９億円の一部活用で

総合体育館の  　143人  　　　219人

離職者

民
泊（
住
宅
宿
泊
条
例
）で
　
　
　

　
　
　
　
地
域
は
ど
う
な
る
の
？

民間委託で

矛盾続出
戸籍 図書館

カビ・サビ

プールのひどいサビ

シビックから見た再開発工事の現場

医療・介護負担目白押し！

議員提案権の活用


